



An den Grossen Rat

24.5053.02

ED/P245053

Basel, 28. Februar 2024

Regierungsratsbeschluss vom 27. Februar 2024

Interpellation Nr. 14 Sasha Mazzotti betreffend Klassenzahlen auf dem Campus Bäumlihof, Drei Linden, Hirzbrunnen

(Eingereicht vor der Grossratssitzung vom 7. Februar 2024)

«An der Behandlung der Motion «Alex Ebi und Konsorten betreffend Dreifachturnhalle und zusätzlicher Schulraum Campus Bäumlihof, Drei Linden und Hirzbrunnen» waren auch die Klassenzahlen der Schulstandorte Teil der Diskussion.

Ich möchte deshalb den Regierungsrat bitten, nachfolgende Zahlen zu verifizieren und mitzuteilen, welche Zahlen falsch sind und wie die richtigen Zahlen gemäss Erziehungsdepartement sein sollen. Insbesondere interessiert die Anzahl der Klassen auf dem Campus im aktuellen Schuljahr 2023/24.

Schuljahr 23/24	Anzahl Klassen	Anzahl Klassen mit 3 Sportlektionen	Anzahl Kindergärten mit 1 Sportlektion	Total Sportlektionen
Primarschule Hirzbrunnen	18	18 Klassen 54 Sportlektionen	6 Kindergärten 6 Turnlektionen	60
Sekundarschule Bäumlihof	31	31 Klassen 93 Sportlektionen		93
Sekundarschule Drei Linden	20	20 Klassen 60 Sportlektionen		60
Gymnasium Bäumlihof	26 davon 4 Sport- klassen	22 Klassen Ohne Sportklassen 66 Sportlektionen		66
Total Klassen	95			
Total Kindergärten	6			
Total Sportlektionen Ohne Tagesstruktur und ohne				225

Freiwilliger Schulsport und ohne Sportklassen				
--	--	--	--	--

Danke für Beantwortung meiner Fragen.
Sasha Mazzotti»

Wir beantworten diese Interpellation wie folgt:

1. Einleitung

Auf dem Campus Bäumlihof werden Schülerinnen und Schüler der Primarschule Hirzbrunnen, den zwei Sekundarschulen Bäumlihof und Drei Linden sowie des Gymnasiums Bäumlihof unterrichtet. In der Stellungnahme zur Motion Alex Ebi und Konsorten (23.5332.02) wurden in Kapitel 2.4, dritter Abschnitt, bei der Bestimmung des Turnhallenbedarfs die Klassen der Sekundarschule Drei Linden nicht mitgerechnet. Die Aussage «Somit befinden sich 76 Klassen am Standort. Damit ergibt sich, bei 75 Klassen mit je drei Sportlektionen und einem Kindergarten mit einer Lektion, ein Bedarf von 226 Stunden an obligatorischem Hallenschulsports.» ist folglich nicht korrekt. Werden die 18 Klassen der Sekundarschule Drei Linden mitgerechnet, befinden sich 94 Klassen am Standort. Somit ergibt sich ein theoretischer Bedarf von 322 Lektionen an obligatorischem Hallenschulsport. Die Hallenkapazität liegt bei 330 Lektionen; der effektive Bedarf (Belegung) lag im Jahr 2023 bei 249 Lektionen.

Die für die Argumentation in der Motionsbeantwortung wesentlichen tabellarischen Belegungsangaben in Kapitel 2.4.1 sind hingegen korrekt. Sie geben den Stand für das Schuljahr 2023/24 wieder. Die aktuellen Hallenlektionen für die Schülerinnen und Schüler der Sekundarschule Drei Linden wurden bei der Auswertung vollumfänglich berücksichtigt.

2. Zu den einzelnen Fragen

Ich möchte deshalb den Regierungsrat bitten, nachfolgende Zahlen zu verifizieren und mitzuteilen, welche Zahlen falsch sind und wie die richtigen Zahlen gemäss Erziehungsdepartement sein sollen. Insbesondere interessiert die Anzahl der Klassen auf dem Campus im aktuellen Schuljahr 2023/24.

Die Interpellantin führt in ihrer Tabelle für die Sekundarschule Drei Linden 20 Klassen auf. Im aktuellen Schuljahr sind es nur 18 Klassen. Für das Schuljahr 2024/25 sind zwei Klassen mehr geplant. Das von der Interpellantin genannte Total an Sportlektionen ist nicht korrekt, die Summe in der letzten Spalte ist 279. Die übrigen Zahlen sind korrekt.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Lukas Engelberger
Vizepräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin